

II- L'eau dans le développement économique et social

- L'eau est, d'une part, essentielle à la vie humaine, animale et végétale. Elle soutient les activités productives, l'agriculture, l'hydro-électricité, l'industrie, la pêche, le tourisme, le transport par exemple.
- L'eau peut, d'autre part, provoquer des ravages extrêmes, elle peut être porteuse de maladies et inonder de vastes zones. Un manque d'eau ou une sécheresse prolongée peut faire de nombreuses victimes.

L'intérêt porté par la science économique aux ressources naturelles en général et aux ressources en eau en particulier est relativement récent.

L'eau devient l'objet d'étude pour les économistes lorsqu'elle perd son caractère inépuisable et devient une ressource rare.

II.1. Définition de l'économie

L'économie est la science qui étudie comment des ressources rares sont employées pour la satisfaction des besoins des hommes vivant en société ; elle s'intéresse d'une part aux opérations essentielles que sont la production, la distribution et la consommation des biens, d'autre part aux institutions et aux activités.

La gestion des ressources en eau doit toujours s'opérer dans un cadre caractérisé par trois objectifs interdépendants - sociaux, économiques et environnementaux et chercher à satisfaire, de manière équilibrée, les besoins correspondants

II.2.PRINCIPES DE GESTION DE L'EAU

Une réunion à Dublin en 1922 a donné naissance à quatre principes qui ont servi de base à une grande partie de la réforme suivante du secteur de l'eau.

➤ **Principe 1:** L'eau douce est une ressource finie et vulnérable, essentielle au maintien de la vie, au développement et à l'environnement.

➤ **Principe 2:** La mise en valeur et gestion de l'eau devrait se baser sur une approche participative, impliquant les utilisateurs, les planificateurs et les décideurs politiques à tous les niveaux.

- **Principe 3:** Les femmes jouent un rôle central dans l'approvisionnement, la gestion et la sauvegarde de l'eau.
- **Principe 4:** L'eau a une valeur économique dans toutes ses utilisations concurrentes et devrait être reconnue aussi bien comme bien économique qu'un bien social.